

Las inconsistencias técnicas en los planes de comercialidad del campo Sirius, de Ecopetrol y Petrobras

Expertos de la industria cuestionan que no hay reservas iniciales ni costos del desarrollo de la infraestructura.



El proyecto Sirius le entregaría al país cerca de seis terapiés cúbicos de energía. Foto: Cortesía



En el caribe colombiano en 2024 se realizó uno de los hallazgos de hidrocarburos más importantes en los últimos años y fue el de Sirius, una perforación exploratorio que

Ponte al día



Las inconsistencias técnicas en los planes de comercialidad del campo Sirius, de <mark>Ecopetrol</mark> y Petrobras

LEIDY JULIETH RUIZ CLAVIJO



Cartagena concentra el mayor número de familias en condición de subnormalidad eléctrica en 327 barrios

CÉSAR GIRALDO

permitió dar con unos recursos de seis terapiés cúbicos de gas.

Sin embargo, aunque a este proyecto le faltan varios pasos de varios años para ser construido y puesto en operación, ya se abrió la fase de comercialización por parte de Ecopetrol y Petrobras.

La semana pasada, las dos compañías entregaron al mercado la formalización del esquema de comercialización conjunta para la venta temprana de la *producción de gas del pozo Sirius*, que forma parte del Contrato GUA-OFF-0, en aguas del mar Caribe.

"Este mecanismo busca garantizar la asignación eficiente, pública y objetiva del gas natural proveniente del campo Sirius", señaló Ecopetrol.

Pero a pesar del anuncio, algunas fuentes que conocen el detalle de estos temas le dijeron a Portafolio que no está bien que se anuncie el proceso de comercialización sin que se realicen avances más detallados a nivel técnico y financiero, que den certezas a quienes van a firmar la compra de gas a futuro.

"Queremos analizarlo desde el punto de vista técnico. No han informado delimitación, no hay unas reservas iniciales calculadas y verificadas por un certificador, licencias no hay aún y el desarrollo de infraestructura no es claro. Es la primera vez que veo una comercialidad que deja muchas dudas sobre materialidad, al tiempo que salen a vender el recurso, pero no vemos certeza de que cumplan, incluso teniendo en cuenta que movieron para 2030 el tema", resaltó una fuente.

Otro consultado aseguró que para tomar decisiones sobre la comercialización de recursos de gas o de petróleo se necesita conocer el tamaño aproximado, la producción estimada y los costos de desarrollo.



La transición energética en Colombia sería con combustibles fósiles, dice informe de McKinsey & Company

CÉSAR GIRALDO



'Este año estuvo dos veces por apagarse Bogotá': ISA Intercolombia

LEIDY JULIETH RUIZ CLAVIJO



Gobierno implementa mecanismo de cesión de derechos para pagar subsidios al sector energético

LEIDY JULIETH RUIZ CLAVIJO

Nuestros Portales



El cuadro económico que exhibe una bienal internacional de arte: el sector privado en el encuentro de Antioquia y Medellín



Alejandro Restrepo autocrítico en Copa 'la llave sigue abierta'



Tour Colombia 2026 es cancelado por falta de recursos, confirma la Federación Colombiana de Ciclismo

ADN



Pico y placa en Bogotá: del 4 al 7 de Noviembre de 2025

"Todos esos elementos se usan para tomar una decisión que se conoce en la industria como FID (final investment decision), que es cuando los socios aprueban hacer el desarrollo y deciden invertir el Capex", precisó esta fuente.

¿Qué dicen desde Ecopetrol?

En medio de estos cuestionamientos técnicos, el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, señaló que ya se tienen avances en la delimitación de la iniciativa Sirius y reveló que ya se cuenta con un progreso en lo que corresponde a la delimitación del proyecto.

"La delimitación de Sirius ya la hicimos con el pozo Sirius 2 y con base en la información obtenida de ese pozo, dimensionamos el volumen de gas original (in situ) de 6 terapiés cúbicos. Esos volúmenes solo progresarán a reservas una vez se declare la comercialidad, lo cual ocurrirá cuando tengamos las licencias ambientales", le dijo a Portafolio el CEO de la compañía de mayoría estatal.

Además, resaltó que en la primera fase se realizará la comercialización de **hasta 249 millones de pies cúbicos por día (MPCD),** por un plazo de seis (6) años máximo. Esta venta se realizará bajo la modalidad de Contrato Firme Sujeto a Condiciones (establecidas en la regulación y normatividad vigente).

Las compañías estiman concluir el proceso de Comercialización Conjunta, con la firma de contratos de venta de gas, a más tardar el 12 de diciembre de 2025.



Proyecto Sirius de Ecopetrol y Petrobras. FOTO:CORTESÍA: ECOPETROL

¿Qué dicen los expertos?

Luego de este anuncio, Portafolio habló con Julio César Vera Díaz, presidente de la fundación XUA Energy y gerente general de Valjer Energy, quien señaló que el anuncio de la comercialización de ese gas es un voto de confianza y de tranquilidad al mercado.

"Es un proyecto que los anuncios que se han hecho de expectativa de reserva de seis terapiés cúbicos de niveles de producción entre 450 y 470 millones de pies cúbicos por día y de inversión superior a los US\$4.100 millones van a ser una realidad y pues por supuesto van a va a permitir que Colombia recupere no solo su autosuficiencia gasífera, su soberanía energética en esta dirección, sino que desarrolle una frontera que lleva más de 20 años trabajando y que por fin muestra los resultados que se espera", dijo Vera.

Con lo anterior, resaltó que, aunque se haya anunciado que para el 2030 podría estar la primera molécula de gas de Sirius, el tiempo para que arranque el proyecto lo definirán los próximos dos años.

"Los dos primeros años van a ser unos años muy importantes y críticos porque es el momento en que se van a tener que desarrollar las cerca de 120 consultas previas con comunidades de La Guajira y del Magdalena, que están hoy casi en el área de influencia del gasoducto que hay que construir y que, por supuesto van a ser claves para que el proyecto se pueda materializar", agregó.

Entre tanto, resaltó que a la par se deberá avanzar en todos los estudios del subsuelo para garantizar la construcción de la infraestructura submarina, porque el pozo Sirius-2 se ubicará a unos 31 kilómetros de la costa, con una profundidad de agua de 804 metros.

"No solo para la infraestructura hay que instalar dos pozos adicionales, sino para el gasoducto de cerca de 120 kilómetros que conectará el campo Sirius con el campo de Chuchupa en La Guajira y que será la puerta de entrada a la comercialización. Lo que esperábamos es que todo ese proceso combinado entre consultas, estudios base, ya sigue con la construcción de la infraestructura, la perforación de pozos adicionales, que tomará más o menos de tres a 3 años y medio", agregó.



El proyecto Sirius le entregaría al país cerca de seis terapiés cúbicos de energía. FOTO:CORTESÍA

También resaltó que en 2024, cuando se realizó el descubrimiento de este pozo, tanto Ecopetrol como Petrobras hicieron cuentas alegres para su entrada en operación.

"De pronto en algún momento Ecopetrol y Petrobras hicieron anuncios un poco alegres de que era posible hacerlo antes. Por eso es por lo que en general la industria siempre da partido de la base de que va a ser en 2030.

¿De qué dependerá que no se sea mucho más allá? Del avance de las consultas previas con las 120 comunidades, de que no aparezcan nuevas comunidades porque ya ha habido anuncios y alertas sobre posible presencia de nuevas comunidades que hoy no están y que se asentarían en esas áreas y que obligarían a consultas adicionales, porque eso sí podría generar un retraso en el proyecto y un encarecimiento", advirtió el experto.

LEIDY JULIETH RUIZ CLAVIJO

Periodista de Portafolio





Temas relacionados

Esta es la cantidad

de dinero que gana

Sirius | Petrobras | Ecopetrol







isla en Australia

Lo que se sabe de la muerte de ser olvidada en una estudiante de U. de los Andes tras...

PORTAFOLIO

momento intimo quien obtiene el con la prometida ... Premio Nobel de ... PORTAFOLIO PORTAFOLIO PORTAFOLIO





PORTAFOLIO





'Más le vale tener

Oué se sabe de los 'Muy grave': dos drones que reacciones tras la

Video: captan a

sacerdote en

Pocos lo miran: el detalle clave en su sanciones de

cuidado': la

habrían sobrevolado la...

PORTAFOLIO

inclusión de Petro en la lista Clinton PORTAFOLIO

pasaporte PORTAFOLIO

Trump: 'No tengo PORTAFOLIO

advertencia de colombiano que l... nada que congela... Donald Trump a... PORTAFOLIO

Temas relacionados

Sirius | Petrobras | Ecopetrol | Gas | Energía

Sugerencias



PORTAFOLIO GOOGLE NEWS

Síguenos en GOOGLE NEWS. Mantente siempre actualizado con las últimas noticias coberturas historias y análisis directamente en Google News.

QUIERO RECIBIRLO



PORTAFOLIO WHATSAPP

Únete al canal de El Tiempo en WhatsApp para estar al día con las noticias más relevantes al momento.

QUIERO RECIBIRLO

Portafolio











